



## MARIO DESBORDES BUSCA LA VICEPRESIDENCIA DE RN EN ELECCIONES INTERNAS DEL PARTIDO

### De visita en Atacama, Mario Desbordes revisó la contingencia nacional y regional de cara a las elecciones internas de Renovación Nacional.

El próximo 19 de agosto se llevarán a cabo las elecciones internas de Renovación Nacional para elegir nueva presidencia en la colectividad que deberá reemplazar a Francisco Chahuán.

Son tres listas las que compiten por la presidencia de RN en las listas conformadas por tres nombres: Paulina Núñez, María José Gatica y Rodrigo Galilea.

A las vicepresidencias van Carlos Larraín, ex presidente de la colectividad; la diputada Camila Flores, Lucrecia Mena y Paula Hijerra, en los cargos de vicepresidencias y el expresidente de RN, Mario Desbordes, quien abordó justamente este nuevo desafío en entrevista exclusiva con la plataforma Chañarillo TV.

Al respecto, Desbordes señaló que “estamos invitando a todas las personas que militan en RN, que son más de treinta mil, para que ese día vayan a votar y participen en esta elección”.

Agregó también que “somos tres listas en competencia, yo integro la lista que dirige Paulina Núñez, nuestra senadora de la región de Antofagasta; una mujer joven actualmente senadora, pero que ha sido disputada, seremi y que tiene una tremenda trayectoria para la edad que tiene y en la que además está Carolina de la Carrera como candidata

munera de Copiapó y esperamos realmente este 19 de agosto concitar la mayoría de apoyo a nivel de militancia y ganar la elección interna”. Sobraba qué viene después, Desbordes abordó que, de ganar, la idea es “llevar la conducción del partido desde septiembre y por los próximos dos años”.

En Atacama, particularmente, se dio el caso de una lista regional

“pues aquí hubo consenso y hay una sola lista que es presidida por una mujer, Jessica Portilla, que reemplaza entonces a contar de septiembre a un gran amigo Fernando Gighlino que ha servido a RN durante muchísimos años de manera absolutamente desinteresada” agregando además que “hay un grupo de hombres y mujeres que se integraron y a los que yo les deseo el mayor de los éxitos, porque no tendremos elecciones sino que ya sabemos que son ellos, así que a Jessica como presidenta regional, desearle lo mejor a partir de septiembre próximo”.

Consultado sobre el estado actual de la derecha chilena y en particular sobre el explosi-

vo crecimiento del ala más extrema de ella a la vicepresidencia al igual que yo”.

El ex presidente de RN destacó sobre Carolina de la Carrera que

“es una representante de Atacama, concejal de la com-

una de Copiapó y esperamos realmente este 19 de agosto concitar la mayoría de apoyo a nivel de militancia y ganar la elección interna”. Sobraba qué viene después, Desbordes abordó que, de ganar, la idea es “llevar la conducción del partido desde septiembre y por los próximos dos años”.

“nosotros tenemos una coalición que es Chile Vamos, que es la UDI, Evopoli, Renovación Nacional y esperamos crecer con Demócratas, con Amarillos o el PDG probablemente también u otras fuerzas que hoy estamos en la oposición y que estuvimos por el Rechazo a la mala propuesta constitucional del 4 de septiembre y que más o menos tenemos con -aunque cada uno con su identidad propia- criterios comunes y creo hay que fortalecer Chile Vamos que es una marca que se ha deteriorado y se ha perdido porque no hay una institucionalidad”.

Subrayó además que hoy

“Chile Vamos no pasa de ser una alianza electoral y hay que recuperar esta alianza política. Cuando yo era presidente del Partido, teníamos reuniones todos los lunes, hacíamos conferencias de prensa y marcábamos la posición para el resto de la semana”. Respecto de Republicanos señaló que

“hemos estado conversando harto con ellos, entiendo su posición y respecto su posición, pero ellos tienen un camino propio y no quieren



Escanea el código y revisa la entrevista en nuestro canal de YouTube



integrar Chile Vamos, la definición que hace desde el día uno José Antonio Kast es que ellos llevan un camino propio y por lo tanto Republicanos no es un adversario político, tiene un proyecto distinto al nuestro y estoy de acuerdo con ellos en algunas cosas y en desacuerdo en varias otras y en ese contexto, creo que Chile Vamos tiene que fortalecerse y Republicanos seguir su camino como lo han hecho hasta ahora, y que está trazado por ellos mismos. Aunque en alcaldes tendríamos que ponernos de acuerdo para llevar ojalá un solo candidato por comuna”.

Aclaró también que “ valoro lo que han hecho, ellos han hecho la pega, la mitad de la gente que votó por ellos se mantiene firme con Republicanos, lo que no deja de ser un 13% o 14% del electorado, que es harto y la otra mitad que votó por ellos en la elección de consejeros (constitucionales) no adhiere con ellos de manera permanente y esa es gente que nosotros podemos recuperar y con la que podemos conversar”.

También explicó que ellos que “ no es nuestra expectativa pelearnos con ellos, pero sí marcar las diferencias políticas con ellos que son necesarias y legítimas y en lo demás lograr ponernos de acuerdo para la elección de alcaldes”.



### CONMEMORACIÓN DE LOS 50 AÑOS DEL GOLPE

Consultado sobre sus dichos en una entrevista otorgada a la Radio de la Universidad de Chile en la que señaló que “**el mea culpa tenían que hacerlo todos los sectores que estuvieron involucrados en esa época**” y que el “**11 de septiembre de 1973 era el último acto de una tragedia que se vino dando en varios actos y que “no estábamos en una situación democrática normal”.**

Ante esto, Desbordes indicó que “ si uno es fiel a la historia el Golpe de Estado no es un elemento aislado, no es que los militares se levantaron ese día y dijeron, sabe qué, nos vamos a tomar el Gobierno y nos vamos a tomar el poder. Por supuesto que los golpes de estado no son algo deseable, son algo que uno siempre tiene que rechazar como cuestión general, pero no puede uno mirar el 11 de septiembre de 1973 sin mirar lo que pasó los años anteriores”.

“ Por eso cuando el presidente hace un llamado a mirar esto como algo conjunto a mí me gustaría ver un acto como el que se hizo en Uruguay, que demoró 15 minutos y el presidente actual que es de derecha junto al ex presidente, que incluso fueron guerrilleros, en ese caso se dijo nunca más a la violencia política, nunca más a usar la violencia y las armas para tomarse poder, nunca más un golpe de estado, nunca más violaciones a los Derechos Humanos, entonces tú ves un Nunca Más completo, como el que mí me gustaría escuchar” señaló Desbordes.

Agregando también que según su perspectiva “ el Partido Socialista desahució la democracia en su minuto y una cosa es el Gobierno y el propio presidente Allende y otra cosa es la UP que le hizo la vida a cuadritos a Allende y que no creía en la vía democrática y el PS declaró oficialmente el año 62 y el año 64, de nuevo en el 68, que era la vía revolucionaria y era la vía armada el camino, entonces la verdad es que a mí esta conmemoración de los 50 años me parece necesaria, pero siempre que se de en un marco razonable y amplio” cerró.